

DIARIO MARROQUI

Periódico independiente de información del Protectorado

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LÓPEZ RIENDA

Año XVI—Núm. 4471—Larache, Martes 29 de Octubre de 1935

Apartado de Correos, núm. 43

LA PUBLICACION DEL BOLETIN OFICIAL DE LA ZONA

En nuestro último número con un año de profunda reforma que se está llevando a cabo en toda la jurisdicción orgánica del Protectorado, debido a las activas gestiones que el alto comisionario, señor Rico Avello, viene haciendo en la capital de la República, cerca del jefe del Gobierno señor Chapaprieta y de los jefes de los diversos departamentos ministeriales.

La constitución de un organismo autónomo, con las direcciones de Sanidad e Higiene Pública, es un acto que habrá de redundar extraordinariamente en beneficio de la salud pública, no solamente de las ciudades urbanas sino también en aquellos poblados del campo, como también en cuanto afecta con el cuidado e intensificación de la ganadería.

Otro de los aciertos del señor Rico Avello, ha sido el conseguir que la redacción y confección del Boletín Oficial de la Zona se efectúe en Tetuán, ya que el publicarse en Madrid como se venía haciendo, era altamente perjudicial no solamente para los intereses de cuantos siguen con continuidad los múltiples concursos y disposiciones que afectan a la zona sino también para los propios intereses del Majzen y de la nación protectora, ya que la publicación oficial llegaba a las ciudades del Protectorado con gran retraso.

En lo sucesivo la publicación y distribución del Boletín Oficial quedará agregada a la Secretaría general, en cuanto a edición en español y árabe, dependi-

te de la Delegación de asuntos Indígenas.

Con esta tan necesaria como urgente modificación en cuanto respecta a la publicación oficial de la zona, se hace un gran beneficio a los concursantes, que envían sus proposiciones a los diversos concursos que inserta el mencionado Boletín.

Hoy en la Secretaría Técnica de Marruecos, que ha venido siendo el mayor obstáculo de cuantos han encontrado los altos comisarios para desarrollar sus programas y sus planes de evolución de cuantas fuentes de riqueza tiene el Protectorado, para crear una economía real y efectiva de la zona, se encuentra un profundo conocedor de los problemas de Marruecos como es el conocido africano don Manue Figuerola, quien en estrecha inteligencia con el alto comisario, podrá el Marruecos español, ir de una vez a la transformación que necesita en múltiples aspectos ya enunciados insistentemente por toda la prensa hispano marroquí.

Por hoy nos limitamos a celebrar el que el Boletín Oficial de la Zona del Protectorado, se publique en la zona, que esto de por sí ya supone el haber puesto el señor Rico Avello una pica en Blandes, porque uno de los caballos de batalla que mantuvieron todos los altos comisarios sin que ninguno hubiera logrado arrancar de la Dirección de Colonias y después de la Secretaría Técnica de Marruecos la publicación del mencionado periódico oficial de la zona

PAORAMA INTE NACIONAL

Oportunamente enjuiciamos en torno al fallecimiento de Arturo Henderson, presidente que fué de la Conferencia del Desarme y una de las más destacadas figuras del pacifismo mundial.

El triste acontecimiento reviste en estos días una trascendencia a toda prueba, porque el ilustre político británico que desaparece ha muerto precisamente cuando los horrores de una nueva guerra se dibujan en los sombríos horizontes de Europa, de los que el curso del tiempo no ha logrado despejar aún los reflejos siniestros de la gran hecatombe que la asoló años atrás.

Por esto, porque la desaparición del ferviente paladín de la paz se produce cuando esa paz a la que él consagró su vida se encuentra seriamente amenazada creemos justo exaltar la figura de Henderson.

De origen humilde hasta los 32 años ganó el pan de cada día Arturo Henderson forjando hierro en

una fábrica de metalurgia. Y así, forjóse también su espíritu bajo el signo de la perseverancia y la rudeza, una rudeza que era a la vez rectitud y ternura. A lo largo luego, de su vida estas características esenciales suyas, imprimieron a su trayectoria política y a su obra toda, un sello inconfundible que le creó una personalidad de auténtica valía.

Todos sus afanes desde que ad vino a la política, se consagraron a la consecución de un ideal pacifista. Ministro laborista durante la gran guerra, las circunstancias dramáticas de la memorable contienda hicieron cada vez más firme más arraigada y más indestructible, esa aspiración suya, la paz internacional.

Esa paz que para bien suyo no ha sabido rota, en la hora suprema del gran tránsito.

Se traspaasa un céntrico local en Tetuán. Informes en calza dos Eureka, Tetuán-Tánger.

Coktail del día

Amable lector, voy a ofrecerte hoy un cocktail campero. El barman ha tenido que hacerlo el pasado domingo allá, a las orillas del Lukas, buscando las caricias del dios Febo. Tuvo que huír del bullicio cortesano llevándose a cuestas la amplia coktelería. En la copa hubo que ligar un poco de vino tinto con el corazón de un herrero que so de bola, dos aceitunas diminutas, un trozo de ese producto que hace llorar al más alegre de la tierra y unos granitos del antídoto de la «ma la sombra». Saló una mezcla de comestible y bebida, haciendo el conjunto un maravilloso tónico del siglo...

-x-x-

El «affaire» Strauss es la comidilla del día. Ya se va aclarando el horizonte y van quedando también en claro los oscuros caminos de esta antipática cuestión. Mientras tanto, los periódicos metropolitanos, siguen haciendo el agosto con ediciones extraordinarias y refuerzo en las tiradas. Etiopía parece dispuesta a ceder la región de Ogaden a Italia a cambio de un acceso al mar. Cañardó sigue triunfando en sus «carreras». En Badajoz sigue el entusiasmo ante la asamblea que ha de celebrarse en Madrid para solicitar del Gobierno la construcción del ferrocarril de Fregenal a Badajoz. En todo Marruecos sigue latente la atención ante el próximo regreso del alto comisario.

Aquí, en este bello vértice noroeste de Africa, nada ha cambiado. Existen aún camionetas para el servicio público y los conciertos dominicales en la Avenida de la República. Las Sociedades continúan escogiendo estos días para sus reuniones, vienen los concurriridísimos...

Y la paz. Nuestro Duende no se cansa de fabricar medallas. ¡Ventajosa actitud de los espíritus generosos!...

-x-x-

La coktelería está demasiado fría. En lo sucesivo va a tener que seguir ejemplo de otras coktelerías que respetan la «ley de restricciones». Conozco a un grupo de amigos que han adoptado por el sistema de las economías. Prácticamente, se concreta aquel en convertir dos vasos de café en tres raciones. ¡Misterios de las coktelerías!... Mañana agitaré la mía con rapidez, con la esperanza de que fabrique una bebida mas sustanciosa. Todo es cuestión de procedimiento...

S. DE ARVEOL

Larache, octubre, 1935.

EL TRASLADO DE RESTOS DEL MARISCAL LYAUTEY A MARRUECOS

Al pasar el «Duplex» por Gibraltar, los navíos españoles e ingleses, rinden honores

Marsella, 28.—Ayer domingo una inmensa muchedumbre se había estacionado en los muelles donde debían ser embarcados para su traslado a la zona francesa los restos del pacificador de Marruecos, mariscal Lyautey. De casi todas las ciudades de Francia, habían acudido también verdaderos enjambres humanos.

Anteriormente se habían celebrado numerosas ceremonias religiosas a las que habían asistido las autoridades civiles y militares y personalidades, así como representaciones de todas las naciones del mundo.

En el muelle viejo, las banderas de las tropas coloniales, comenzaron a interpretar sinfonías fúnebres. Al ser depositado el cofre donde reposaban los restos del mariscal Lyautey, junto a la tribuna levantada al efecto, y después de verificado el desfile de las furzas ante el cadáver, el ministro de Marina pronunció un gran discurso señalando la inmensa obra que en vida realizó en Marruecos el mariscal Lyautey.

Al ser embarcada en el «Duplex» la caja mortuoria, reinó un silencio impresionante. Seguidamente comenzaron a hacerse los preparativos de marcha, llevando anclado el citado barco con dirección a Marruecos.

A algunas millas de distancia de Marsella, inopinadamente aparecieron las siluetas grises de dos grandes cruceros que perfilaban el

PERIODISMO

«ORIENTACIONES»

Hemos recibido el primer número de «Orientaciones», hoja cultural y deportiva que editan los miembros de la Cultural Deportiva F. T. D. y alumnos de la Academia Politécnica, que dirige los laboriosos Hermanos Maristas de nuestra ciudad, y con verdadera satisfacción podemos decir que la nueva publicación, dentro de su modestia, llena por completo los fines docentes y de divulgación cultural-deportiva para que ha sido creada.

El esfuerzo que en todos los órdenes supone el sacar adelante esta clase de publicaciones, es digna de admiración, por lo que felicitamos sinceramente a su redacción y en especial a los Hermanos Maristas que, de modo tan eficaz, patentizan su labor digna de encomio en beneficio de nuestra juventud, deseando que «Orientaciones» alcance la prosperidad que se hace acreedora por su finalidad doblemente admirada, de cultura y fraternidad entre los alumnos.

horizonte. Eran el «Duque de Aosta» y el «Montecucoli», dos bellas unidades de la marina italiana, que venían escoltados por dos otras unidades de la flota italiana. Los cuatro barcos se habían aproximado a la embarcación ocupada por el ministro francés y demás invitados. Después, los cruceros, desfilan ante el «Duplex», obsequiando una inmovilidad impresionante, homenaje de los marinos de Italia al gran colonizador de Marruecos.

Escoltados por los cruceros y los torpederos italianos el «Foch» y el «Duplex», siguen su marcha rápida hacia el Estrecho de Gibraltar donde las unidades española e inglesa rindieron también un solemne homenaje a Lyautey, el Africano.

El acto solemnisimo del domingo en la Academia Politécnica de los Hermanos Maristas

El domingo tuvo lugar con toda solemnidad en el amplio recinto central del hermoso edificio de la Academia Politécnica, que dirigen los Hermanos Maristas, el acto de reparto de premios a los alumnos del curso de 1934-35. El recinto se hallaba protusamente exornado con guirnaldas y totalmente ocupado por los alumnos de la Academia y sus familiares, entre los que se destacaban las gentilísimas figuras de bellísimas damas, en cuyos semblantes se reflejaba, de modo patente, la satisfacción maternal de ver que del pecho de sus hijos pendían los simbólicos premios de su aplicación y aprovechamiento en los estudios, máxime galardón otorgado a la juventud estudiosa y que para los padres constituye una compensación a sus sacrificios.

En la nave del fondo, se alzaba un estrado para la presidencia, exornado igualmente.

A las cuatro en punto, puesto el público de pie y a los acordes de una marcha, magistralmente interpretada por los alumnos, dirigidos y acompañados por el profesor don Antonio Juviniá y Hermano Marista, don Feliciano Martín, respectivamente, hizo su entrada bajo una salva de aplausos, S. A. R. la serenísima señora duquesa de Guisa, acompañada de su dama de honor, madame Marchand. Fueron recibidos tan ilustres damas por el culto director de la citada Academia, don Adolfo Albaurrea, claustrero de profesores y presidente de la Misión Católica, Rvdo. padre Pedro y saludadas por la representación de DIARIO MARROQUI.

Seguidamente la serenísima señora duquesa de Guisa tomó asiento en el sillón presidencial con su dama de honor que ocupaba puesto a su izquierda y el presidente de la Misión Católica a su derecha. Los demás puestos ocupábalos miembro del claustro de profesores, el capitán de Inge-

nieros, señor Velázquez y representaciones de la prensa.

En una mesa figuraban los numerosos premios consistentes en medallas de oro, de plata, diplomas, oleografías y libros de varios autores.

Hecho el silencio, dió principio al acto con unas breves palabras del director, en las que después de rendir un afectuoso saludo a la presidencia, expuso con palabra fácil y elocuente la significación del acto que se celebraba dedicando al propio tiempo, frases de consuelo y estímulo a los alumnos no agraciados.

A continuación procedió, mediante lectura de los nombres de los alumnos premiados, al reparto de medallas y diplomas que la aristocrática y maternal mano de la Srma. Sra. Duquesa de Guisa que «tanto sabe de lágrimas de niños» como muy bien dijo el director de la Academia en su allocución, fue entregando a cada uno, teniendo para todos frases de felicitación y cariñoso estímulo.

En un breve descanso, la orquesta interpretó de un modo maravilloso el vals «Las olas de Danubio», que fué coronado con una salva de aplausos por todos los concurrentes.

Continuó el reparto de premios que alcanzó aproximadamente a unos cien alumnos, desfilando seguidamente toda la Academia, para recoger de manos de la Serenísima Sra. Duquesa de Guisa, el obsequio de unos bombones que endulzaron el paladar de los que por esta vez no alcanzaron el preciado galardón del premio que sin duda desearían ostentar con el máximo orgullo, con lo que se dió por terminado el solemnisimo acto.

Seguidamente, la presidencia y representantes de la prensa fueron galantemente invitados por el director y claustro de profesores con pastas y licores.

El acto ha quedado en nuestra mente profundamente grabado.

Medalla Sucesos

Estaba yo en cierto centro cultural de nuestra población, en tertulia amistosa con nuestro compañero de prensa S. de Arveol aventajadísimo alumno del gran Chicote, cuando hizo su entrada en el salón, una lindísima mariposa femenina, que acompañada de una amiga, se pusieron a hojear las revistas y periódicos esparcidos por la mesa de lectura.

Hablábamnos nosotros y comentábamos asuntos triviales, cuando la aparición de tan bellísima muñeca hizo que nuestra atención, se fijara en ella... ¡Cuán ajena estaba a que un «duende» la observaba obteniendo una foto instantánea de su lindísima figura!... y he aquí sus rasgos fisonómicos, que patentizan su belleza ideal.

De estatura más bien alta que baja; de cabello castaño cuidadosamente peinado; de óvalo perfecto, su rostro en el que se admiraban unos ojos, si no grandes al menos expresivos y en los que brillan todavía la ingenuidad; de busto divinamente modelado, breve talle y cadera y piernas de perfectísima línea. Luce un traje grana, pendiente de su cuello, brevísimo velo, indicio inequívoco de que acababa de cumplir con sus cristianos deberes.

Era su figura, una de esas estampas, que inmortalizaron el nombre

Arcila.—En una tienda del indígena Embarek ben Mohamed ben Amed, de Jemis de Sahel, se produjo un incendio en la mañana de hoy. Se practica información.

—En los aduares Megalef y Krim da se quemaron las casas propiedad de los musulmanes Abselem ben Abselem Kuch y Abselem Ahmed Kuen; el incendio fué casual.

—En el kilómetro 72 de la carretera Tetuán-Larache y procedente de la primera ciudad, a causa de un mal viraje salió de la carretera, chocando contra un árbol, una camioneta de Ingenieros, sin número, resultando lesionados el conductor y el ayudante. La camioneta quedó en el lugar del suceso y los heridos fueron trasladados a Larache.

del gran dibujante Demetrio, al perfilar las figuras estilizadas de los «guayabos» castizamente madrileños. Todo en ella, respiraba, juventud, simpatía, belleza, ternidad y alegría. Por ello pueden su poner nuestros lectores, que los elogios discretos y la admiración profundísima, eran sucesivos, entre S. de Arveol y

El Duende del CASTILLO

En torno al 'affaire' Strauss

La sesión de Cortes terminó anoche a las once El jefe del Gobierno anuncia Consejo para hoy martes

Importante Consejo de ministros

Madrid, 28.—En las primeras horas de la mañana, el señor Chapaprieta, se trasladó al domicilio del señor Lerroux con el que celebró una breve entrevista.

Desde el domicilio del ministro de Estado, el jefe del Gobierno se trasladó al ministerio de la Guerra donde confirió con el señor Gil Robles.

Del Palacio de Buenavista salieron juntos el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra, dirigiéndose a la Presidencia.

Momentos después, el señor Chapaprieta, salió de la Presidencia desde donde se dirigió a Palacio, encontrándose con el jefe del Estado.

Poco después regresó a la Presidencia, manifestando a los periodistas que habían acordado que el Consejo se celebrara antes de la sesión de Cortes, se anticipaba y en su consecuencia ha convocado al Gobierno en Consejo extraordinario.

A las doce y media, quedó reunido el Gobierno en la Presidencia a excepción del ministro de Agricultura señor Martínez de Velasco.

El Consejo estuvo reunido durante una hora y al salir el ministro de Trabajo y Comunicaciones señor Lucía, manifestó a los informadores que en la reunión del Consejo, se había acordado el que cesaran en sus cargos oficiales todas las personalidades que hubieran sido culpables, o que por la comisión parlamentaria.

Esta tarde en la sesión de Cortes, si el Gobierno juzga precisa su intervención, lo hará. Al salir del Consejo el señor Lerroux, dijo que en la reunión se había tratado de lo que ya se había manifestado el señor Lucía.

Yo, por mi parte—continuó el ministro de Estado—me encuentro tranquilo y prueba de ello es que no he acudido a los periódicos para tratar de defenderme.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

Madrid, 28.—Al salir el jefe del Gobierno, le interrogaron los periodistas a los que reiteró que lo trata o ya lo había dicho el señor Lucía; agregó que se había acordado que el Gobierno General de Cataluña, que desempeñaba el señor Pich y Pons, se desmoviliza por el presidente de la Audiencia de Barcelona.

Un periodista preguntó al señor Chapaprieta que si había habido alguna dimisión, a lo que contestó que si la hubiera habido no habría Gobierno.

Al preguntar los periodistas al señor Chapaprieta que si había consecuencias políticas, respondió: ¡Quién sabe, e porvenir es un arcanal!

La sesión de Cortes

Madrid, 28.—A las cuatro y cuarto de la tarde abrió la sesión el señor Alba. Los escaños se encontraban ocupados totalmente advirtiéndose gran concurrencia en la tribuna pública. En el banco azul se encontraba todo el Gobierno, leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

Por el secretario señor Madariaga se procede a la lectura integral del dictamen formulada por la Comisión investigadora que ha intervenido en el proceso sumarial del 'affaire' Strauss.

Acto seguido el presidente de la Comisión señor Herranz glosa el dictamen y se refiere a las partes de la denuncia presentada ante el jefe del Estado que han obtenido confirmación así como las distintas gestiones llevadas a cabo por los comisionados al objeto de aclarar convenientemente esta delicada cuestión.

A continuación, hace uso de la palabra don Sigrifido Blasco quien empieza haciendo historia de los

múltiples sacrificios que ha llevado a cabo por la República. Expone además su actuación en el asunto, la que únicamente había consistido en dirigir al señor Samper la petición para los juicios y finaliza diciendo que solo quiere justicia.

El señor Salazar Alonso comienza diciendo que apenas comienza la labor de investigación conocidos ya los trabajos que determinaban la supuesta responsabilidad, puso su cargo a la disposición del Gobierno pero no obstante el Ayuntamiento se opuso a ello.

Habla sobre su pulcritud personal y política en todos los cargos públicos desempeñados, advirtiendo que desea vivamente, sea juzgado, no solo por el Parlamento sino por todas las autoridades judiciales del país. Señala al mismo tiempo su esperanza en la que la solución de todo este asunto este asentada en una inquebrantable equidad y justicia.

Interviene el señor Fuentes Pila quien pide al presidente de la Cámara que utilice todos los textos y reglamentos de la misma.

Seguidamente interviene el ministro de Estado señor Lerroux y dice que en el momento que recobra su independencia podrá hablar ya que no piensa hacer del banco azul una barrica para defenderse.

En cuanto al jefe que gobierna mental dice que no es imposible el que permanezca con la solitaria que tiene ya que es el único instrumento de Gobierno que tienen las Cortes actuales.

Interviene el señor Primo de Rivera quien ataca al partido radical y dice que los partidos que han colaborado con él y los que con él forman Gobierno no podrán ir a una alianza electoral.

El señor Maura manifiesta que en cuanto al debate ya es inútil continuarlo toda vez que ha sido fallado por la opinión.

Habla el jefe del Gobierno quien dice que todos tienen libertad absoluta para votar y que la opinión del Gobierno es de apoyar al dictamen ya que quiere que resplandezca la justicia sea quien fuere el culpable.

Interviene el señor Gil Robles manifestando que todos están en libertad de emitir su voto teniendo que hacer constar el jefe del Gobierno en que el asunto se resolviera a la luz del día.

Por la minoría radical interviene el señor Orozco y dice que su partido tienen intereses en que se haga toda depuración y acusa a Strauss como chantagista.

El señor Iglesias Corral defende el dictamen.

El señor Atrazola pregunta en que se funda la Comisión para acusar al señor Galante con testando por la Comisión el señor Herranz.

El señor Bolívar interviene

diciendo que por vez primera que únicamente para votar le va a votar el dictamen.

Refusa el tomar parte en el debate los señores Bacia y Ruiz Alonso.

El señor Maura manifiesta que en la votación secreta lo hará con arreglo al dictamen. Se adhieren a estas manifestaciones los señores Bacia y otros diputados.

Interviene el señor Lamamié de Clairac, quien dice que la comisión no aceptó un voto particular suyo y del señor Fuentes Pila.

Le contesta el presidente de la Cámara que para ese voto se recibe la conformidad de cincuenta diputados y su permanencia en la Mesa de cinco días.

El señor Alba anuncia que se va a proceder a votación por el procedimiento de bolas con arreglo al artículo 87 del Reglamento de la Cámara ya que entre los acusados, figuran los nombres de dos diputados.

Dice que se votará en primer lugar para el señor Salazar Alonso, y que las bolas negras indicarán la censura de su actuación y las bolas blancas su exculpación.

Comienza la votación y a las diez menos veinte, termina el escrutinio.

Han votado doscientos setenta y siete diputados, de ellos ciento cuarenta con bola blanca y ciento treinta y siete con bola negra.

Ha obtenido tres votos de mayoría el señor Salazar Alonso en su exculpación.

Se procede a la votación para el diputado don Sigrifido Blasco, voten 260 diputados. Efectuado el escrutinio resultan 70 bolas blancas y 190 negras con lo que queda aprobada la acusación del dictamen para el señor Blasco.

El señor Alba dice que las restantes votaciones pueden hacerse en la forma ordinaria mientras no haya un solo diputado que pida se haga por el procedimiento de bolas.

El señor Rodríguez de Viguri pide que se haga por este último procedimiento y así se acuerda.

El señor Puig dice que se están haciendo daños irreparables al señor Blasco ya que los Tribunales podrían demostrar su inocencia.

En cuanto al señor Valdivia el señor Lopez Varela dice que lo que está haciendo la Cámara no tiene precedentes en España ni en ningún país extranjero.

Le contesta el jefe del Gobierno que la Cámara puede juzgar porque es soberana.

El señor Lopez Varela dice

«España y Marruecos» Revista de Estudios Hispánicos no-Marroquíes Delegada para el Protectorado y Ceuta, Luciano M. Mendez Corresponsal de Prensa Apartado 128, Teluán Apartado 106, Ceut

advenimiento ha empleado en obras públicas, mil quinientos millones de liras.

Interviene nuevamente el señor Chapaprieta, diciendo que las personas incluidas en el dictamen han cesado ya en sus cargos y los militares han pasado a la situación de disponibilidad.

El señor Rey Mora pide a sus compañeros de minoría que depongan su actitud y que ha de resplandecer la verdad.

El conde de Vallellano pide que las sucesivas votaciones se hagan en un solo apartado.

El señor Alba manifiesta que hay tres urnas disponibles. Se suspen de la sesión durante cinco minutos. Una vez reanuda esta el señor Alba anuncia que no habiendo bolas suficientes diputados ninguno de los seis inculcados se procede a una sola votación. Votan 180 diputados, arojando el escrutinio de 14 bolas blancas y 166 negras.

Lo que dice el Sr. Chapaprieta

Madrid, 28.—Al abandonar el Congreso el jefe del Gobierno, manifestó a los periodistas que se mantendría el cese de los inculcados, ya que eran cargos de confianza por lo que el Gobierno, antes de conocer el resultado de las votaciones, había tomado este acuerdo.

Agregó que mañana a las diez habrá consejo de ministros para resolver diversos asuntos y ultimar otros.

Lo que dice el presidente de las Cortes

Madrid, 28.—Al terminar la sesión, el señor Alba recibió a los periodistas a los que manifestó que la sesión de mañana dará comienzo por la continuación de la discusión acerca de la proposición no de ley de don Belquizar Alvarez, relativa a la supresión de juzgados.

Después continuará la ley de comunicaciones marítimas y la de azúcares.

El aniversario de la marcha sobre Roma

Roma, 28.—Con motivo del aniversario de la marcha sobre Roma, han sido inauguradas las últimas obras públicas efectuadas durante los trece años de fascismo. El Gobierno italiano desde su

advenimiento ha empleado en obras públicas, mil quinientos millones de liras.

Treinta y cinco países han optado por las sanciones

Ginebra, 28.—Treinta y cinco naciones, miembros del órgano ginebrino, han adoptado medidas de prohibición en cuanto a la exportación de armamento y municiones a Italia.

Se levanta el estado de sitio en Atenas

Atenas, 28.—Ha sido levantado el estado de sitio en esta capital.

Se espera que en los primeros días de noviembre regrese el rey Jorge.

El día tres del mismo mes marchará una comisión a comanear al rey el resultado del plebiscito.

Lluvias en Abisinia

Roma, 28.—A pesar de las lluvias en el frente de Eritrea, las fuerzas del cuerpo indígena italiano han avanzado hasta el río May.

El general Di Bono anuncia que el avance se ha hecho sin resistencia por parte del enemigo.

La aviación ha bombardeado el camino de Ajarrat.

Se anuncia que las fuerzas del sector norte, iniciarán en breve su avance.

Costa Rica no isma parte en las sanciones

S. Jose de Costa Rica, 28.—El gobierno ha comunicado a la Sociedad de Naciones, que no participará en las sanciones contra Italia, debido a la situación estratégica del país.

Dos mil muertos en un día

Puerto Principe, 28.—Una epidemia desencadenada en la región de Anfi, ha dejado sin albergue a tres mil familias y ha habido que lamentar dos mil muertos.

Los Poderes excepcionales del gobierno francés

Paris, 28.—El señor Laval prosigue la preparación de los decretos leyes, que ha de someter al Consejo de ministros que se celebrará pasado mañana, ya que los poderes excepcionales que le fueron concedidos por la Cámara, expiran el próximo jueves.

El octavo Festival Anor

Análisis químico. Medicina general. Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía de los Lukus, antigua casa de don Dña. junto a la antigua para de autos «La Valenciana» en el archivo.

Restaurant Vasco - Francés

Situado en el mejor sitio de la población siendo el lugar preferido por los amantes del buen comer. La mejor cocina de la población, a cargo de un reputado jefe procedente de importantes hoteles y restaurantes de Europa.

Se admiten toda clase de encargos de platos regionales.

ESPECIALIDAD EN ARROZ A LA VALENCIANA con salsa verde.

Esta Casa no tiene competencia en la gastronomía Americana.

Jacob Bendayán

Contratista de Obras

Larache

ROYAL La máquina de escribir de escritura fácil Precios sin competencia. - Grandes facilidades de pago Distribuidor, para Marruecos: ARON M. PINTO, Tánger

ROYAL La máquina de escribir de escritura fácil

Precios sin competencia. - Grandes facilidades de pago
Distribuidor para Marruecos: **ARON M. PINTO, Tánger**

"Viva España el Fajima!"

(CANTO A ANDALUCÍA)

LA PLEITESIA DEL POETA
A la señorita Eulalia López Martínez, Reina de los Juegos Florales.

En el instante que te hicistes visible ¡Oh reina! para presidir el solemne acto fijando en tí mi mirada, exclamé: ¡Sea exaltado el creador de todos los seres humanos! Creía que solo había un Sol y ahora al contemplarla me convencí de que existe otro Sol entre las criaturas.

Si fuese factible concebir la unión nupcial del Sol y la Luna, me atrevería a pensar que tu eres hija de ambos astros, puesto que aparece el primero besando la línea de tu frente con sus rutilantes rayos, y surge la luminosidad del estelito acariciando tus mejillas.

Vi con inmenso júbilo, que el auditorio te rendía pleitesia como a la más bella del género humano, y cuando abandonaste el trono para volver a tu hogar, tal gracia me produjo tan gran desazón que, en mi desvarío creí ver morir mis más preciadas ilusiones.

Oh reina de todas las bellezas que encierra tu género imperio
¡Oh, Dios, mi señor! ¡Concédele dilatados años de vida! — Hazla imperecedera ya que después ningún ser viviente podrá ser feliz sin su presencia.

Soberana: Esta composición poética que os dedico aunque nacida de mi corto entender e inteligencia, toda ella va impregnada de la fragancia por el almizole y los más delicados perfumes.

Ansío visitar tu suelo para deleitarme en el perfume de tu esplendoroso jardín ¡Cuán semejante eres a Damasco y al Irakl; pero la India no puede igualarte por la riqueza de tus aguas y por la belleza de tu Clima.

Eres insuperable verge que me ha hecho beber en el cáliz de tu amor, tu sublime hábito paradisiaco. Eres un sol mas hermoso que un propio Sol, que refleja en la luna su pródiga luz. Eres un dulce paraíso

que creó Dios, para hacer lozana la naturaleza con su éfiro,
Eres un país que posee todas las maravillas, embarcando al contemplarte un largo éxtasis al forastero que a tí arriba.

La armonía del cantar de tus hijos, so'o es comparable a la excelcitud de las estrellas, impregnando con su melodioso eco todo el ámbito de la tierra.
Te creó Dios con tan incomparable y privilegiada belleza que arrobas y alucinas, como subyuga la contemplación de un nívoo espejismo.

Ante Dios afirmo, que no existe un clima cual el tuyo, que la hermosura de tu suelo so'o es comparable con la morada de los serafines que pueblan parajes etéreos.

Oh Andalucía. Oh jardín encantador, haz que soplen tu brisa para que el mundo, se sature de tu dulce perfume de oriente y occidente.

Enaltecíote Dios, oh Andalucía convirtiéndote en perla del universo; eres flor ríca cual venus rodeado de rutilantes estrellas.

Bendito seas, oh, pueblo andaluz oh, admiración del mundo, cobijado en el manto protector de Dios y gozando de una vida próspera.

Vive eternamente en las mansiones que fundaron tus antepasados, bañadas por rios celestiales.
Y rinden magro homenaje de admiración y respeto a tus abuelos por sus gestas gloriosas.

Mientras yo lloro, vertiendo raudales lágrimas que emba'ga mi alma y cuerpo con la esperanza de contemplar tanta maravilla como encierras.

Abd es Selam ben Ties Fenasi (Traducida por los señores Marquez y Ferrando, miembros del jurado calificador).

Radio Sevilla

PROGRAMA PARA EL MARTES 29 OCTUBRE DE 1935

A las 8,30.—La Palabra. Diario hablado de Unión Radio Sevilla. Calendario astronómico. Santoral. Programa del día.

A las 9.—Termina la emisión. A las 13.—Emisión especial, dedicada al departamento de Océano (en francés)

A las 14.—Fin de la emisión A las 14.—Emisión de sobre mesa. Cuarteto: Suspiro calé (pasodoble), H perdido mi perrito (hot hot), Abanfame, gringa (ranchera pericón), Las vampiras (schoti).

A las 14'30.—Cartelerías. Canciones españolas (discos).

A las 14'45.— Sigue el cuarteto: Danza de apaches (sección), Rienzi (obertura).

A las 15.—Primer suplemento al diario hablado La Palabra.

A las 15'15.—Noticias de última hora transmitidas desde Madrid.

A las 15,30.—Fin de la emisión.

A las 17,30.—Emisión de la tarde. Recital de piano: Preludio en «mi menor», Vals brillante en «mi bemol», Scherzo número 3 en «do sostenido m», Preludio en «sol menor», Vals capricho, rapsodia húngara número 6, Selección musical de la opereta «La viuda alegre».

A las 19.—Charla agrícola. «Lecciones sobre vinificación» (final).

A las 19'15.—Segundo suplemento al diario hablado de Unión Radio La Palabra, de Sevilla. Cotizaciones de bolsa y mercados. Boletín meteorológico de la Universidad de Sevilla.

A las 19 30.—Termina la emisión.

A las 19,45.—Emisión de la noche. Información cinematográfica.

A las 20'30.—Cuarteto: Danza del velo, Sarenata, Manyá (intermedio), vals, Ukobinka (danza rusa).

A las 21.—Programa variado de discos.

A las 21'30.— Sigue el cuarteto: Pasión en «sección», Edúo de la africana (sección).

A las 22'5.—Resumen de noticias de todo el mundo transmitidas desde Madrid.

A las 22'20.—Música de baile. Canta flamenco.

A las 24.—Termina la emisión.

Radio Jerez

Programa del martes 29 de octubre de 1935.

Emisión de 12'30 a 1'30 de la mañana

Sol y alegría, pasodoble. La canción de la estepa. Garufa, tango Oh señorita como me burre V, fox. La Pastorela. Fra Diavolo, sinfonía.

Emisión de 3'30 a 4 de la tarde

Programa del oyente con discos solicitados por los señores socios de «Amigos de Radio Jerez».

de 4 a 5 de la tarde

Emisión de 9'30 a 11'30 de la noche

Ando chulón, pasodoble. Baño la luna de Texa, canción. Mamá, yo quiero un novio, tango No sabes amar, vals de la película, Sol. Noche en los jardines de España.

A las 10.—Noticias de la provincia, cotizaciones de bolsa, boletín meteorológico.

Intermedios.—Aneédotas, chistes, etc.

A las 11.—Noticias de última hora, información de todo el mundo y servicio directo de Madrid.

NOTICIAS MILITARES

Se concede la Gran Cruz del Mérito Militar al teniente coronel médico, don Mariano Gómez Ulla.

—Se aprueba un crédito extraordinario para la adquisición de material de guerra.

—Se conceden los beneficios de ingreso y permanencia en las Academias militares, a los nietos del general Vara de Rey.

—El «Diario» de hoy publica un decreto por el que se ceden determinados terrenos de Guerra, al Ayuntamiento de Cartagena.

SE VENDE

Por ausentarse su dueño se vende una carriola en muy buen uso. Razón, en la Redacción de este periódico y en Alcázar en nuestra delegación, Paseo de López Oliván.

Se traspaasa un céntrico local en Tetuán. Informes en calzas dos Eureka. Tetuán-Tánger.

Cinematografía

Noticario «Ufa»

El celebrado compositor Franz Duell, cuyo reciente éxito alcanzado con la música compuesta para el film «A tirión» corroboró su fama, ha recibido nuevos encargos de la Ufa. Desea componer la música para el film «Tú has de ser mi reina» con Marika Rokk, y para el film «Donogoo Tokk» con Anny Ondra, cuyo rodaje comenzará en breve.

—El conocido compositor Walter Gromoslav ha recibido el encargo de poner música al nuevo film de la Ufa «Los últimos cuatro de Santa Cruz», cuya toma de vistas al aire libre se realiza actualmente con toda actividad en las Islas Canarias.

—En la primera quincena del próximo mes de noviembre comenzará probablemente bajo la dirección de Gustav Ucicky el rodaje del primer film Hans Albers de la Ufa «Camaradas», cuyo manuscrito es de A. Lippel.

—El segundo film Albers de la Ufa, que se rodará en el curso de la actual temporada bajo la dirección de Gustav Ucicky, ha sido fijado definitivamente y llevará el título de: «Savoy Hotel 271». El autor del manuscrito es Gerhard Menzel.

—Dentro del grupo de producción Bruno Daday se comenzará en breve el rodaje del nuevo film de la Ufa «La camisa del Emperador», bajo la dirección de Detlef Bierk. Los autores del manuscrito son Barbara Bosch y W. Brandes.

—Dentro del cuadro de la producción de películas de la Ufa en este año, se hallan en preparación dos nuevos films cuyos trabajos preliminares están ya tan adelantados que se podrá comenzar con el rodaje en la primera quincena del próximo mes de noviembre.

Se trata del film Nappach de la Ufa «Los hombres antes del matrimonio», cuyo autor es Hans Brenner y su realizador E.W. Ichno, y del film Ostermayr de la Ufa «El castillo Vogelau», de Raloff Stratz y Peter Francke y cuya dirección ha sido confiada al realizador Max Obal.

—La Ufa prepara tres nuevos films que solo serán rodados en lengua francesa.

Junta de Plaza y Guarnición de Larache

ANUNCIO

El próximo día 31 del actual a las 10 horas del mismo, esta Junta celebra concurso de compra de artículos para las atenciones del Parque de Intendencia de este territorio y sus Depósitos, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan de manifiesto en las tablillas anunciadoras de costumbre, siendo la claridad y calidad de los que se precisen a requerir, la determinada por medio de aquellos.

Se exigen muestras de cuantos artículos se ofrezcan, las que serán admitidas a partir de la publicación del presente anuncio, todos los días laborables de 9 a 12 horas en la Secretaría de esta Junta, hasta las 12 del próximo día 26 en la cantidad fijada para anteriores concursos.

Las proposiciones convenientemente cerradas y lacradas se ran del mismo modo admitidas en esta Junta, todos los días hábiles de 9 a 13 horas hasta las 9 horas del próximo día 31, o sea, una antes de darse comienzo al acto.

Larache a 10 de Octubre de 1935.

El Capitán Secretario José LAZO (Rubricado) V.º B.º
El Coronel Presidente MUGICA (Rubricado).

Bombilla FUSO

Fabricada por la fábrica más moderna del mundo y patentada en España con el número 71.094, y en los Estados Unidos con el número 1.185.819, Es la bombilla ideal por las siguientes razones:

- 1.º Gastos de fluido mínimo.
- 2.º Luminosidad perfecta.
- 3.º Precio ínfimo de venta.

De venta en todas las casas de electricidad de Tetuán y otras ciudades de la zona del Protectorado español y francés.

Distribuido general para Marruecos: E. Coriat, Nicolás Salmerón número 15 (Cochería Americana), Tetuán.

Diario "Marroqui"

se lee en el día en todo el Marruecos español y francés.

Jose Gallego
Banca
Realiza toda clase de operaciones bancarias
LARACHE x-x ALCAZARQUIVIR

siempre en este periódico

Comerciantes, Consumidores,
Adherirse a
L'ETOILE
(La Estrella)
La nueva fórmula de publicidad para la prima
La garantía de la Casa de los cupones L'ETOILE, son sus 20 años de existencia
Estos cupones pueden canjearse en casa de su proveedor o en L'ETOILE, Calle Galán y García Hernández.—LARA, CHE
Visite nuestros Almacenes y se convencerá de las excelencias de los cupones L'ETOILE

Restaurant Económico
de NIGANOR MARTINEZ
Situado junto a la Agencia C T M
Se sirven comidas a todas horas, por abono y por cubierto
Alcazarquivir

José A. de Reyes
Abogado
Plaza de España, Casa Contreras LARACHE

LUSTRA Las unicas lámparas eléctricas de fabricación americana : : : : :
Las de mayor duración y economía
Distribuidor para Marruecos: ARON M. PINTO Tánger

Reservado para
las máquinas
de coser

- ALFA -

Producción nacional

Reservado para los calzados

EUREKA

Ojeda y Chocrón. -- 2 etus

Todo Marruecos

por



Los mejores calzados
los últimos modelos
de la temporada de invierno, los encontrará usted en

La Exposición

Nissim I. Gabay y Cia, Plaza de España, Larache

Ferrocarril Larache-Alcazar
Servicio de trenes zoqueros

Precios		ESTACIONES		Ejecución y vuelta	
1.º	2.º	3.º	4.º	1.º	2.º
2.60	1.95	1.15	0.70	Salida Larache-Mensah sal. a las 8 h.	3.90 2.80 1.75 1.00
60	1.85	1.15	0.70	Llegada al Mensah a las 17 h. 15.	3.90 2.80 1.75 1.00

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.
X1, X2, X3, X4, X5, X6, y X7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sea clientes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas por tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa que se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones. Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la gerencia y en lista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las estaciones de Larache.

ELECTRAS MARROQUÍES S. A.

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcázarquivir. Transformadores en Arella y Rio Martín

Se facilitan proyectos y presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz

Monopolio de Tabacos - del Norte de África -

Cigarros de la Habana, desde 0,75 ptas. en adelante; idem filipinos, a 0,20 y 0,30 y Manila extra a 0,40; Picadura superior, Extra y Flor de un día; Cigarrillos extra y elegantes.

Véase la tarifa en estancos



Si usted... Vegetales...

su contabilidad...
siempre exacta...
valor elemental...
y puntual de ejecución...

MIJOS DE LUCA DE TENA
SEVILLA
ABRIL, COME WILQUENA, 18
GRANDES ALIBES RESCITA

DIARIO MARROQUI en Alcazarquivir

(De nuestro corresponsal León Emergui)

Reunión de las elecciones

Con el fin de reunir a los socios y empieza el acto con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

A continuación se procede a la votación y verificación del escrutinio, dió el siguiente resultado de los señores que obtuvieron mayoría de votos:

Jacob Benudiz, Elías Eljarrat, León Saraga, Moisés Salama, Elías Buzbib, Saúl Esberg, Yehya Gozal, Marcos Bergel, José Ozier y José Tapiero.

Por no haber aceptado el cargo el señor Saraga, quedó nombrado, don Jaquím Emergui, que ha seguido en votos.

Teremos entendido, que en la primera reunión que la nueva directiva elzbre, tendrá lugar el reparto de cargos y no dudamos que la misma ha de realizar una fructífera labor, por tratarse de elementos competentes cuya designación ha sido muy bien acogida por parte de todos los socios.

Nuestra sincera felicitación a los nuevos directivos, a quienes deseamos muchos éxitos.

Restablecido

Saludamos en la calle, mejorado del fuere catarro que da ante nueve días le habíamos en cama, a nuestro distinguido amigo, el joven interventor del Muslatalat, don Carlos Pereda Rig, de cuya mejoría nos congratulamos.

De regreso

Procedente de Palma de Mallorca, a donde habíamos ido por recoger a

Abogados

Estuvieron ayer en esta el notable abogado y director del «Heraldo de Marruecos», don Andrés Hurtado del Valle y el señor Reyes, los cuales regresaron a Larache en el mismo día.

Heridos

En el Dispensario municipal y por el personal de servicio, han sido asistidos los siguientes heridos:

Said Ben Salari, herido en ojo izquierdo, leve salvo complicaciones.

José Pariano Fernández, con erosiones en la cara, producidas por Alberto Berros.

Mina Ben Mohamed, con contusión en el tercio superior, muslo derecho, leve salvo complicaciones.

Alberto Benhamron Levy, con una herida contusa en la región glútea izquierda, producida al ser atropellado por automóvil, leve, salvo complicaciones.

José Ramírez, con una herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda, leve, salvo complicaciones.

Francisco Ponce, con herida contusa en la región dorsal de la mano izquierda producidas en accidente de trabajo.

Meati Ben Mohamed, herido contuso en el tercio medio de la pierna izquierda, con fractura de tibia, producidas por un motor llamado Mohamed Ben Anstih, proaóstrico grave. Pasó a la enfermería mixta.

Mohamed Ben Mohamed herido en la región anterior izquierda, produida casualmente

Los servicios militares

Marruecos, en sus respectivos circunscripciones, viéndose realizando importantes ejercicios tácticos, según las disposiciones del Alto Mando.

Las fuerzas de 1.ª circunscripción de Larache, salieron ayer de sus cuarteles para realizar ejercicios tácticos, formando columna una de nuestra guarnición al mando del comandante del batallón de Las Navas, don Manuel Martínez; otra de Alcazarquivir, al mando del jefe del Grupo de Regulares, teniente coronel March.

Ambas columnas coincidieron en la tarde de ayer en las inmediaciones de Tamara, donde pernoctaron.

Hoy se realizarán los ejercicios tácticos, tomando parte en ellos la escuadrilla de aviación, que se encuentra en esta zona y que también realizará vuelos nocturnos.

Como jefe de Estado Mayor de la agrupación de columnas, va el capitán del mencionado Cuerpo, don Carlos Calvo.

Otras fuerzas del Jemis de Beni Arós, Arcila y Tefer, hara también ejercicios tácticos en el día de hoy.

Desayunos escolares

Un concurso entre industriales

Debiendo comenzar a funcionar los desayunos escolares en las distintas escuelas de esta ciudad, el día uno de noviembre próximo se abre un concurso entre los industriales de la localidad para el suministro de los artículos siguientes:

Pan francés, precio del panecillo de 100 gramos.

Azúcar en pilón, precio del saco de 64.

Azúcar molida, precio del saco de 50 kilogramos pilones.

Té verde, superior calidad, precio del kilogramo.

Manteca de vaca, precio del kilogramo.

Café, precio del kilogramo de las distintas clases.

Leche condensada, precio por caja de las distintas marcas.

Los industriales a quienes se les adjudiquen el suministro, estarán obligados a entregar los artículos en las diversas escuelas.

La nota de precios deberá remitirse bajo cerrado, antes de la cinco de la tarde del día 28 del actual, en la dirección del Grupo Escolar Español (carretera de Nador).

LA JUNTA DIRECTIVA

Intervención de Marina

Mareas para hoy

Plenamar, -4 21 madrugada y 4 43 tarde.

Bajamar, -10 42 mañana y 11 04 noche.

Vapores entrados

Buque paneco «Toñón».

Hoja informativa correspondiente al día 27 de octubre de 1935

Servicios y recorridos.—Por fuerzas de la Mejoría Armada se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronteras y playas sin novedad.

Servicios médicos.—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: en Beni Arós, consultorio, 30; en Larache, dispensario 193; en Alcázar dispensario, 120; en Beni Gorfet consultorio, 19.

Enseñanza.—Asistencias en las escuelas dependientes de esta región:

Larache.—Hispano Árabe de niños, 91; Hispano Árabe de niñas 100 Hispano Israelita 281 Grupo Escolar, 471; Grupo Escolar Barrio Nove, 142; Miguel de Cervantes, 96.

Arcila.—Hispano Árabe, 75; Jemis del Sahel, 30; Grupo Escolar, 207.

Alcázar.—Hispano Árabe, 321; Hispano Israelita, 0; Grupo Escolar «España», 300.

Observaciones meteorológicas.—Temperatura en B. Arós: máxima, 27; mínima, 15; y media, 21.

Tertib.—Recaudado hasta el día de ayer, 278.590 43.

Recaudado hoy en la oficina de Alcázar, 0.

Recaudado hoy en la oficina de Beni Gorfet, 1.002 00.

Total recaudación tertiby general del día, 279.592 43.

Presos.—Larache: Existencias, 40; altas, 0; bajas, 0; quedan, 40.

Alcázar: Existencias, 31; altas, 0; bajas, 0; quedan, 31.

Arcila: Existencias, 21; altas, 0; bajas, 0; quedan, 21.

Beni Gorfet: Existencias, 17; altas, 0; bajas, 0; quedan, 17.

Beni Arós: Existencias, 17; altas, 0; bajas, 0; quedan, 17.

Beni Issa: Existencias, 2; altas, 0; bajas, 0; quedan, 2.

Beni Seif: Existencias, 15; altas, 0; bajas, 0; quedan, 15.

Suman, existencias, 14; altas, 0; bajas, 0; quedan, 143.

Larache, 28 de octubre de 1935

El interventor regional

Se alquila

Una casa situada frente a la Intervención Local

Para informes: Beneich Hermanos

ALCAZARQUIVIR

Diario Marroquí en Tetuán

De nuestro corresponsal delegado Luciano M. Méndez, Pensión Gambrinus. Apartado 128.

Secretaría General

Despacharon ayer con el alto comisario interino, el delegado de Hacienda D. Luis Robles y los jefes de las secretarías militar y diplomática, don Juan la Curta y don Luis Témes.

Don Manuel de la Plaza fué visitado por el diplomático señor Giraldez, acompañado del teniente coronel de E. M. señor Malariaga; jefe de interpretación, señor Tubau; don Francisco Fernández Monejos y practicante don Juan Pajuelo.

Delegación de Hacienda

Índice de los asuntos sometidos a la firma de S. E. en el día de ayer por el delegado de Hacienda, don Luis Robles:

Propuestas relativas a que se considere incluida en la clase quinta de la nomenclatura que acompaña el Impuesto de Patentes, la industria de fotografía a aire libre por las calles y plazas; id., para que el israelita Mímón Elancri Berros sea condenado por exportación de 2.000 pesetas hasani al pago de una multa de 4.000 pesetas, más el comiso de aquella cantidad; id., sobre devolución a don Jacob A. Jalfón, agente de Aduanas de 31 700 pesetas, ingresadas indebidamente por concepto de «azúcar y café».

TESORERÍA.—Pagos sobre Tetuán.—Don Julio Peñarubia Lozaña, 100 00; don Antonio Durán Trassierra, 474 84; don Antonio Tamayo Matín, 14.950 00.

Delegación de Aduanas

Por el personal del resguardo, fueron hechas las siguientes aprehensiones: A Gabriel Pons, ayudante de la camiónera de la «Andaluz» número 2654, le fueron ocupados, en la aduana de Beni Enzar, varios objetos de quincallería; a Miguel Arroyo, tres botellas de anís del Mono y a Manuel Chocrán Barrera, en Dar Drius, dos botellas de dicho aguardiente en un café de su propiedad por carecer de las precintas correspondientes.

Viajeros

El domingo, regresó de Villahermosa, nuestro particular amigo el pagador de la Inspección de las Fuerzas Jalfiana, representante de Intendencia, don Ángel Vidal.

Regresó de Alicante donde ha pasado una temporada con su distinguida familia e hijos el gerente de la casa Pompeyo y Astelló Poveda, don Francisco Abd.

Después de una larga temporada en la Península, regresó acompañado de su distinguida esposa e hijos el arquitecto jefe de Construcciones Civiles don José de Larucea.

No as de sociedad

Se encuentra bastante mejorada de las fiebres que la retuvieron en cama, la distinguida señora del capitán jefe de la guardia jalfiana, don Luis Rivero, la que dentro de unos días marchará a reponerse a España.

Muy de veras celebramos el alivio, deseándole un total restablecimiento.

Condecorados

Han sido agraciados por el ministerio de Marina con la cruz del Merito Naval, nuestros estimados amigos, el comandante ayudante de S. A. el Jalfifa, don Manuel Granados y el capitán de la guardia jalfiana, don Luis Rivero.

Esta condecoración tiene su origen en el reciente viaje celebrado por el príncipe y alto comisario, con motivo de los festejos de Málaga. Reciban nuestra cordial enhorabuena.

Deportes

Son las tres y veinte minutos cuando sale al campo la Deportiva Española, que es ovacionada; seguidamente lo hace el Athletic a quien igualmente, sus partidarios, aplauden.

Cuando sale al campo el señor Beza, le ovaciona todo el público. Llama a los capitanes de equipos, y escoje terreno el Athletic que lo hace a favor del viento que por cierto es muy fuerte y en contra del sol.

Empieza el partido con un poco de dominio por parte de los colchoneros, pero la S. D. E. se impone, y a pesar del mucho viento, a veces domina aunque desde luego la línea media contraria está jugando bastante bien, y no puede hacer nada esa delantera, hace una arrancada a delantera de la ciudad del Estatuto por su ala izquierda, que son los más peligrosos de los muchachos tangerinos.

Así transcurre algún tiempo muy nivelado, a esto hace Víctor un fauld que es castigado con un golpe franco que lo ejecuta Mateo primero, lo recoge Millán inaugurando el marcador, cuando lleva 35 minutos de juego.

Al poco rato suena el silbido del Nizareno dando por terminado el primer tiempo con uno a cero a favor del Athletic. Empieza el segundo tiempo y al minuto hace Claudio una salida en falso escapándosele el balón de las manos, y Baena consigue el empate. Se impone un poco los roji blanco y se nivela el encuentro, unas veces acosa una meta y otras lo contrario. Recoje un balón Mateo 1.º que se lo cede a Millán éste lo pasa a Molina quien lo centra y cuando dos creímos que salía fuera se da un beso con las mallas, que Herrero se queda frío. Lleva unos 25 minutos de juego, centran el balón y el juego en estos momentos se desarrolla con otra característica, pues tanto uno como el otro ponen mucho por la victoria, pues el empate de la S. D. E. se veía en momento, la delantera de los muchachos de Tánger estaban jugando mucho y bien, el único jugador que estaba jugando sucio y duro era el Juanete.

El Athletic en los últimos minutos se dedicó a echar balones fuera, al poco el señor Baenza pita el final, y termina el partido con dos uno a favor del Athletic. Los jugadores. Los mejores de la S. D. E. Baena y Cabello. Por el Athletic: Mateo segundo, y Millán. El árbitro tuvo de todos, desde luego no estuvo a la altura que el acostumbraba.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma: S. D. Español: Herrero; Tabal, Larbi; Peco, Victori, Iglesias; Melul, Juanele, Baena, Alal, Cabello. Athletic: Claudio; Espasandín, Otho; Tamargo, Mateo 1.º, Mateo 2.º; Maquimay, Santos, Granado, Millán, Molina. KICK-OFF

Se traspaasa un cóctico local en Tetuán. Informes en calzas dos Eureka. Tetuán-Tánger.

JOSE SEGUI CONGOST FABRICA DE YESO EN EL PEÑO N DE VELEZ CONTRATISTA DE OBRAS

Tenería HISPANA DE Antonio Pedrosa Larache

Pensión La Malagueña Propietario, Antonio López Comidas y camas Precios reducidos Plaza de España Larache

Se alquila Una casa situada frente a la Intervención Local Para informes: Beneich Hermanos ALCAZARQUIVIR

LIBRO DE FERRAZ ABOGADO El Bufete de este Abogado ha quedado instalado en el Pasaje Gallego. Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela

Cambios Libras 36,20 Francos 48,45 Dolares 7,37 Francos suizos 239 Francos belgas 123,75 Florines 497 Escudos 2,320

Casa NAHON ULTRAMAANOS Calle Capitán García de La Mata Arcila

Francisco Vicente ABOGADO Consulta de 4 a 6, Calle 14 de Abril número 36. - LARACHE

DEPORTES

UNION, 2; ARCO IRIS, 0.

Después de tanto tiempo jugaron nuevamente estos rivales y ganó el Union.

Hacia también mucho tiempo que el Union no ganaba al Arco Iris y el domingo lo consiguió.

Los dos equipos hicieron un fútbol diferente.

¿Cuál fué el mejor? El del Union, no por ser el mejor, sino por ser el más práctico, el más enérgico, el más codicioso, en su fútbol español.

El Union desde el primer momento empezó con una furia, una velocidad y un amor propio grandísimo y pudo llevar ese mismo ritmo hasta a terminación por su entrecamamento.

Otro de los factores por el cual el Arco Iris perdió.

He aquí porque algunas veces conviene y necesitan los equipos ser diferentes.

Los arcoiristas se habrán convencido que sin entrenamiento no es posible resistir los noventa minutos de un encuentro.

Todos los unionistas jugaron con un plan sabido de antemano. Tuvieron sus dirigentes buen cuidado de hacerle ciertas manifestaciones sobre el partido y así jugaron.

No abandonaron en ningún momento su puesto, y todos jugaron igual. Todos merecen el mismo elogio. El entusiasmo batió una vez más unido, unido al amor propio, a la técnica y al individualismo de los arcoiristas.

He visto jugar muchas veces al Union y a su ala izquierda Antonio Rodas.

Y el domingo no jugaron lo que ellos saben. Sobre todo Antonio, abandono su puesto para hacer de cuarto medio, que después de todo es elogiado, pues reforzó la línea media.

Jugar fútbol, lo que se dice buen juego, no lo hicieron en ningún momento, mucha codicia, mucho coraje y sangre, amor propio

o que demostró el Union. El Union salió a ganar y ganó, todos fueron un solo hombre a salvar al equipo en los momentos difíciles que fueron muchos. El entrenamiento hizo que aguantaran todo el encuentro.

Todos jugaron bien, pero sobresalieron tres elementos en el Union. El meta, Abraham que paró lo imparable, estuvo muy seguro valiente y salvó a su equipo de una cierta derrota, pues evitó varios tiros de gran y científico interior Pepe Buitrago, que parecían goles seguros. Una gran actuación del excelente «Abraham».

El arcoirista Jesús (que el domingo defendió al Union) fué otro de los más destacados. Demasiado sabemos las magnificas cualidades de gran jugador que es este muchacho. Su elegancia en el despeje de cabeza su colocación, la seguridad y su fácil despeje, hizo fracasar infinidad de intentos de los jugadores del Arco Iris.

Silero, fué el tercer destacado. Estoy seguro que a muchos les extrañara esto. Si señor fué el mejor de los medios. No cortó ni sirvió. Pero inutilizó al más peligroso delantero arcoirista, el extremo izquierda Rafaelito.

No se separó un momento de su lado, fué como vulgarmente se dice «su sombra».

Del Arco Iris poco podría decir perdieron y ellos tuvieron la culpa: unidos a la mala suerte que tuvieron y la pésima actuación del árbitro.

El Arco Iris dominó más individualmente jugaron más que sus contrarios.

Debutaron tres elementos: Navajas, guardameta, que en cada parada evitaba un goal seguro, «c» tuó hábilmente. Quico extremo de derecha no pudo lucir su juego por lesionarse al empezar el partido. Pepe Buitrago que fué el mejor jugador de los veintidos, el más científico, el que hizo el mejor fútbol que vimos en el campo. En Buitrago tiene el Arco Iris un elemento formidable y que le estaba haciendo mucha falta. Su verdadero puesto es de delantero centro.

Todos jugaron bien, lo que pasa que como perdieron sobraron los elogios a ellos.

Pero un equipo sin entrenamiento, con un equipo enfrente que jugaban como fieras, que embotellaba y domina durante todo el tiempo, es que equipo que tiene fondo, que tiene buena manera, que se puede esperar de ellos con un buen entrenamiento grandes cosas de fútbol en Larache. Tiene equipo para ello.

El emboellamiento en el segundo tiempo en los últimos momentos fué muy emocionante, todo el Arco Iris se volcó en el terreno unionista y todos como un solo hombre defendieron su puerta con gran ahínco, buenas paradas del meta, mucha suer e muchas faltas dentro del area que el árbitro no quiso ver y varias veces que el meta se encontró dentro completamente de la puerta sin que el juez diese por válido los tantos.

En fin, perdió el Arco Iris y se lo mereció por su confianza.

No se cuando se van a convenecer que la confianza mata al hombre.

Y por último debe saber toda la afición local que en el Union y en el Arco Iris hay dos equipos de rivales de calidad.

Nos esperan grandes acontecimientos al jugar estos equipos y veremos fútbol en segunda, ya que los de primera no nos lo demuestran.

SE VENDE

Por ausentarse su dueño se vende una carriola en muy buen uso Razón en la Redacción de este periódico y en Alcázar en nuestra delegación. Paseo de López Oliván.

POEMAS Véspero

como una gran rosa enferma, dejaba en mi corazón sus flores, las más sangrientas. ¿A dónde vas? me decía las brisas de rosas llenas la tarde que se moría sembraba trigo de estrellas.

La senda como una larga serpiente, me daba pena, los chopos de oro al sol bordaban la carretera.

«En las grande brisas mías cantaba la tarde intensa sobre los vientos mis rosas cogerás las más sangrientas».

...Y se moría soñando sobre los mares... ¡Turquesas de sangre donde se hundían los cielos llenos de estrellas!

Los rubies de salud de mi ardiente sangre intensa corrian por las rugosas esmeraldas de mis venas...

¿A dónde vas? me decían mis pasos, como puñales cortaban la carretera...

La noche que se tendía era un carbón: sombra y perla la tarde que se moría sembraba trigo de estrellas...

AMRAN COHEN

EN EL TEATRO ESPAÑA

El esperado debut de mañana

Con gran interés espera el público de Larache, el anunciado debut de mañana, en el que la destacada personalidad artística de la gran bailarina y genial intérprete de la danza española Lolita Astolfi, ya de por sí constituye la seguridad del miércoles en el Teatro España.

Con Lolita Astolfi, figuran la bella artista Tania, intérprete de los candenciosos tangos argentinos, y el artista músico y poeta Biscépolo.

Un espectáculo que por su variedad y modernísimo repertorio, ha de ser muy bien acogido por nuestro público.

Baile español, tango argentino, multiformidad artística, encierra el debut que para mañana a las diez de la noche nos ofrece la empresa del Teatro España, haciendo un brevísimo paréntesis en la gran temporada que venimos admirando de lo que hoy invade todos los teatros del mundo: el cine sonoro, cada día más perfeccionado y rodeado de mayor y aparatosa publicidad.

LAS TROPAS ITALIANAS TOMAN LA OFENSIVA HACIA MAKALLE

La aviación y la artillería bombardean los lugares ocupados por los etíopes en las montañas

Roma, 28.—Operando simultáneamente en los dos frentes, las tropas italianas tienen por objetivo realizar la unión entre las dos colonias del Africa oriental, la Eritrea y la Somalia.

En el sector del Tigre las fuerzas han fijado sus posiciones ocupadas, por las camisas negras, que forman parte del cuerpo del ejército del general Biroti.

La región de Tambien, que separa Adua de Makalle, objetivo principal de los italianos, es la región más accidentada del Tigre. Los etíopes no disponen de una verdadera línea de defensa, sino que ocupan sólidamente las montañas. La aviación lleva a cabo con éxito la destrucción de estos verdaderos nidos de águila, y la artillería también contribuye eficazmente a ello.

La actitud de la población, favorable a los italianos desde el mazazo del Semien, al oeste de Makallé, sobre la rívera de Taccazze, facilitará la progresión de las tropas italianas.

Respecto al frente de la Somalia,

Mosaico local

Volvemos a insistir sobre la serie de «amateurs» ciclistas que sin reparo alguno, toman calles y plazas de la ciudad por camino velódromo, con grave peligro para los pacíficos transeúntes, máxime cuando, confiados los deportistas en su serenidad dominios del manillar, se lanzan a velocidades extremas haciendo alardes acrobáticos sorteando el transeúnte, que por cualquier incidencia puede ser víctima de un atropello.

Nosotros en nuestro deber, llamamos la queja a las autoridades competentes para los que haya lugar.

Hemos admirado el avance progresivo que van adquiriendo las obras del nuevo Cinema, con el que nuestra coqueta ciudad contará con un salón más de espectáculos para dentro de muy breve tiempo.

Hasta nosotros han llegado también bien noticias de que en breve se va a proceder a la apertura de servicios para el público del nuevo W. C. subterráneo construido en el Jardín de las Heperides para cuyo cuidado parece ser que existen numerosas solicitudes.

Dr. Octavio Freyre Amador

Análisis clínico. Medicina general. Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Laka, antigua casa de Emilio Dhal, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana».—Alcázarquivir.

En la, los medios coloniales italianos, estiman que toda la población del Ogaden va a hacer común con los italianos, desde que estos habían ocupado los puntos estratégicos de la región.



RCA VICTOR Radio

La primera siempre en el mundo en lanzar novedades en Radio

Después del sinnúmero de perfeccionamientos adoptados en el dominio de esta invención por la RCA Victor Radio, fué la

Creadora del Cerebro Mágico en 1935

1936 Al asombro del mundo, dotó sus aparatos de Lámparas de Metal y de un OJO MÁGICO



Tales son las mejoras introducidas en los nuevos Receptores RCA de la próxima temporada

Distribuidor para Marruecos: ARON M. PINTO. Tánger

Agentes: Jose Calatayud, Ceuta y Tetuán. Radio Electrificada, Larache. Jose Añudo, Alcázarquivir

